

# MUS

*Bulletin Municipal*



# Janvier 2015

## Garage Dany ROUX

**Autos  
Occasions**



**Spécialiste Utilitaires Légers**  
**Ventes - Achats - Reprises**  
Réparation Véhicules Toutes Marques

145, chemin de la Verrerie  
30920 Codognan

Tél. 04 66 35 16 60  
Fax 04 66 35 16 60

<https://www.utilitaires-roux.fr> Mail : [utilitaire-roux@wanadoo.fr](mailto:utilitaire-roux@wanadoo.fr)

## Freddy Flor

Artisan Fleuriste



par

32 Grand Rue, 30670 AIGUES-VIVES  
Tél. 04 66 35 12 12 - Fax : 04 66 35 58 37  
[freddyflor@orange.fr](mailto:freddyflor@orange.fr)

# Tandem

Coiffure



Ingrid & Olivier  
04 66 35 47 98

17 pl. de la république CODOGNAN

**ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE - MISE EN CONFORMITÉ**  
**DÉPANNAGE - DOMOTIQUE - PORTIER VIDÉO - AUTOMATISME**



# Speed elect

Tél. 04 66 77 06 71  
Port. 06 98 26 06 71

30121 MUS

[speedelect@free.fr](mailto:speedelect@free.fr)

Domaine de  
*Picheral*

Vente au domaine  
Caveau ouvert toute l'année



Tél. 06 03 68 43 78

308, rue des Airettes - 30121 MUS

[www.domainepicheral.com](http://www.domainepicheral.com)

# PUBLIC IMAGE

[www.publicimage.fr](http://www.publicimage.fr)

04 66 63 26 42



*Communication  
et Régie Publicitaire*

Toute imprimerie  
Objets Publicitaires  
Adhésifs - Signalétique  
Panneaux - Enseignes  
Création Graphique

62, rue des Tilleuls  
30730 Saint-Mamert du Gard

[public.image@wanadoo.fr](mailto:public.image@wanadoo.fr)

En ce début d'année 2015, je souhaiterais sincèrement transmettre à chacun d'entre vous un peu de mon bonheur !

En effet, comme chacun le sait, le 28 septembre 2014, lors des élections sénatoriales, j'ai eu le grand honneur de rejoindre les 348 sénateurs qui siègent au Palais du Luxembourg.

Croyez moi les débuts ne sont pas aussi simples que ce que l'on pourrait penser et je crois qu'il va me falloir encore un peu de temps pour m'imprégner et connaître en profondeur mes nouvelles fonctions.

Mais, je l'avoue, quelle nouveauté ! Quelles belles rencontres et quelle belle aventure s'offrent à moi ! Je tiens toutefois à vous rassurer, ce n'est pas pour autant que je vais vous oublier et vous délaisser. Bien au contraire, tout ce qu'il me sera possible de faire pour notre Commune, je le ferai, avec toute mon énergie et ma détermination.

Comme vous pourrez le constater à la lecture de ce bulletin, tout se met en place au fil du temps et petit à petit. Chaque projet va prendre forme.

Il faut dire que j'ai avec moi une équipe formidable, solidaire et pleine d'entrain qui me seconde grandement et je tiens à les en remercier chaleureusement.

Sans oublier, l'ensemble des agents municipaux, toujours prêts à nous rendre et vous rendre service. Merci à eux tous.

Aussi, c'est remplie d'espoir et d'enthousiasme, confiante et sereine que je débute cette nouvelle année et je vous souhaite ardemment à toutes et à tous, qu'il en soit de même pour vous.

Très belle année 2015,

Vivette LOPEZ  
Le Maire

Vie Municipale

P 02

Infos utiles

P 12



Rédaction : Mairie de Mus

Crédit photos : Mairie de Mus

Tirage 700 exemplaires - Dépôt légal à parution

Création - Maquette - Impression PUBLIC IMAGE

Tél. 04 66 63 26 42

[www.publicimage.fr](http://www.publicimage.fr)



Ce bulletin est imprimé sur papier et encres respectant les normes environnementales.

**LES ARTICLES ET LE PHOTOS SONT PUBLIÉS SOUS  
LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS**

## PAROLE DONNÉE AUX ANCIENS

Voici le premier récit qui nous ramène en 1957, de Monsieur Roth, un ancien de Mus

### **Feu de cheminée**

*Cela se passait en 1957 dans le quartier qui s'appelle de nos jours « Place du 11 Novembre ». Mais à l'époque les rues et les places de Mus n'avaient pas de noms encore. Elles n'étaient pas goudronnées non-plus et se transformaient à chaque pluie en de véritables bourniers.*

*Mus comptait alors à peine 400 habitants. La majorité vivait de la viticulture. Il y avait de nombreux petits exploitants : métayers ou propriétaires. En cultivant quatre ou cinq hectares de vignes, on arrivait à faire vivre une famille. Quelques moyennes exploitations employaient un ou deux ouvriers à l'année. Et les deux plus importantes, le mas Picheral et la maison Fabre occupaient chacune cinq ou six personnes.*

*Pour les vendages, ces effectifs augmentaient considérablement. Des travailleurs arrivaient des Cévennes et d'Espagne. Toutes les bonnes volontés du village y participaient : femmes, adolescents, retraités, ouvriers de la source Perrier. Pendant trois semaines, au mois de Septembre, le village entier vivait au rythme de ces travaux de récolte.*

*La motorisation de la viticulture était à ces tous débuts et on comptait encore plusieurs dizaines de chevaux de trait à Mus. Au moment des travaux, labours, traitements ou vendanges, on voyait s'ébranler les attelages vers les vignes, dirigés par les «huo» et «dia» des charretiers.*

*Le forgeron, Jean Barnavol se chargeait du ferrage de ces chevaux: Sur son enclume, il forgeait aussi les pièces des charrues qui s'usaient régulièrement.*

*Il resterait encore beaucoup de choses à raconter sur la vie du village à l'époque.....*

*L'école se composait de deux classes: L'une, dans l'actuel bâtiment de la Poste, où Madame Gorlier enseignait aux «Petits». L'autre, au rez-de-chaussée de la Mairie, où Monsieur Rousson emmenait les « Grands » vers le Certificat d'Etudes.*

*C'était avant l'ère des supermarchés. Il y avait trois épiceries à Mus: « l'Etoile du Midi » sur la place, « Louise » près de la forge et « Angeline » du côté de la Poste. Les ménagères s'y rendaient tous les jours pour s'approvisionner et pour échanger les nouvelles.....*

*La Poste, ouverte les matins et les après-midi, était tenue par Monsieur Bessicot et son épouse. C'est lui-même qui distribuait le courrier. Ils assuraient aussi la communication avec le central de Nîmes pour les quelques téléphones de Mus, non automatisés encore.*

*L'employé municipal, Roger Bernard, aux fonctions multiples, garde-champêtre, cantonnier, fossoyeur et éboueur. Il collectait les ordures ménagères, une fois par semaine, avec une carriole tirée par son âne. Il les amenait sur un tas en garrigues, où elles s'éparpillaient au gré des vents.*

*Venons en aux faits....C'était en 1957, vers le soir d'un dimanche du mois de Novembre. Une journée grise et froide touchait à sa fin. Comme la plupart des Mussois, nous nous chauffions devant notre cheminée où brûlait des buches d'olivier. L'hiver précédent, d'une extrême rigueur, avait détruit pratiquement la totalité de ces arbres, leur bois devenant ainsi un combustible pour plusieurs hivers.*

*De dehors, nous parvenait le tintement de sonnailles de moutons. C'était le troupeau de la maison Fabre, conduit par le berger Pigno!, qui rentrait du pâturage quotidien en garrigues. De la bergerie, qui se trouvait dans le quartier, nous parvenait par la suite les bruits habituels : cries du berger, aboiements des chiens, bêlements des brebis, claquement de portail... Le calme revenait... Pas pour très longtemps... Car, nous voyions arriver le berger en courant vers la maison voisine, où il s'acharnait à taper contre la porte en criant : « au feu, au feu!! ». Sortis, nous apprenons qu'en passant avec ses moutons, il avait vu des flammes sur le toit de cette maison. Nous nous rendons à l'évidence, d'impressionnantes gerbes de feu sortaient de son conduit de cheminée.*

*La maison, une demeure anciennement cossue, se trouvait alors dans un état de délabrement total. Son seul occupant, Camille Mabelly, un vieil original, n'était pas son propriétaire. Elle appartenait aux deux filles de son épouse défunte, que celle-ci avait eue d'un premier mariage.*

*Ce jour-là, il avait précisément la visite de l'une d'elles : Marthe, qui dirigeait avec son époux, le Pasteur Nissolle, un orphelinat à Alger. Pour quelques jours en France, elle rendait visite à son beau-père et certainement elle lui parlait, devant la cheminée, des problèmes qu'ils avaient en Algérie, alors en pleine guerre.*

*A force de tapage, ils sortaient. Entre temps la plupart des habitants du quartier s'étaient rassemblés. Beaucoup d'entre*

# VIE MUNICIPALE

eux ont disparus depuis, comme René Roussel, René Bouvier et son épouse, Denise et Octave Carrié, Monsieur et Madame Fabre, les époux Brès, Germaine et Mélanie Gorlier....

On se consulte pour l'action à entreprendre. « Il faut chercher l'échelle municipale chez Jean Barnavol et verser de l'eau sur le feu », ordonne Monsieur Mabelly. Le forgeron avait aussi quelques fonctions municipales, dont l'entretien de l'éclairage public. A ce titre, il détenait une lourde double échelle en bois. On l'amenait et la déployait contre la façade. Le plus courageux montait sur le toit, d'autres restaient sur l'échelle, d'autres encore tiraient des seaux d'eau de la citerne. Une chaîne s'établissait, les seaux d'eau passant d'une main à l'autre pour être versés dans le conduit en feu. On versait ainsi seau après seau. Après chaque versement, le feu s'arrêtait un instant, pour reprendre de plus belle l'instant suivant....Un doute commençait à s'installer... Mais personne ne disait : « Il faut appeler les pompiers », cela n'existait pas encore localement. Cependant, une voix s'élevait parmi les présents pour dire : « Les nouveaux habitants, derrière le temple, il paraît que l'homme, c'était un pompier à Paris. On devrait peut-être le chercher ». Quelqu'un se dévouait....

On voyait arriver d'un pas énergique, un homme de petite taille, montrant une détermination rassurante. Nous voyant faire, il dit d'un ton ferme : « Arrêtez ! Il ne faut jamais verser de l'eau dans un conduit de fumée en feu, on risque de le

faire éclater. Ou alors, il faudrait que ce soit de l'eau finement pulvérisée. Le plus simple, c'est du sable. Donnez moi un seau de sable ! » On trouvait dans un coin de la cour un tas de sable qui servait à la conservation de greffons de vigne et on en remplissait un seau. Il le prenait et escaladait l'échelle avec l'agilité d'un écureuil. Un murmure d'admiration traversait la foule... Il versait le sable dans le conduit et...le feu s'arrêtait net...

Tout le monde rentrait chez lui, ayant retenu la magistrale leçon.

Pour ceux qui l'ignorent :

Le théâtre de l'épisode décrit est devenu, depuis, la maison de Madame Huet. La bergerie se trouvait près du temple, l'actuelle maison Maurel.

Le pompier de Paris, Monsieur Terrier et son épouse ont élevé cinq enfants, dont deux habitent toujours à Mus : leur fils, Pascal, et leur fille ....Vivette Lopez....

Nous espérons que ce récit éveillera chez nos autres aînés, l'envie à eux aussi de partager leurs souvenirs. Si vous le souhaitez une personne du Conseil municipal peut venir à votre domicile recueillir vos paroles.

## ÉTAT CIVIL

### NAISSANCES

AGULHON Martin, né le 03 septembre 2014 à Nîmes  
VINCENT CHESNE Sixtine, née le 11 septembre 2014 à Montpellier  
DEVRIENDT Pauline, née le 10 octobre 2014 à Nîmes  
BECHARD Ninon, née le 21 octobre 2014 à Nîmes  
CARRETTE Isaure, née le 12 novembre 2014 à Nîmes  
CARRETTE Aaron, né le 12 novembre 2014 à Nîmes  
RICHIR Tyméo, né le 25 novembre 2014 à Nîmes  
BRIQUEZ Kylie, Dominique, Michèle, née le 07 décembre 2014  
AUSSEL Ninon, Véronique, Brigitte, Roxane, née le 31 décembre 2014  
CHAMPAINNE Evan, Eric, Jean-Marc, né le 31 décembre 2014



### DÉCÈS

Yvonne BRAGER veuve CHAUIN, décédée le 23 août 2014  
Guy MEYRONNET, décédé le 05 octobre 2014  
Francine BESSICOT, décédée le 09 avril 2014  
SOLEYROL Yves, décédé le 08 janvier 2015  
BESSICOT Raymonde née BRUNOT décédée le 19 janvier 2015



## COMMÉMORATION

Le mercredi 11 novembre 2014 la mairie et les anciens combattants de Mus commémoraient le 96ème anniversaire de l'Armistice et le centenaire de la première guerre mondiale. A cette occasion un piquet d'honneur du 4ème Régiment d'Infanterie de Matériel de Nîmes, les sapeurs-pompiers de Vergèze ainsi que la gendarmerie nationale de Vauvert ont rendu hommage aux mussois morts pour la patrie. Après avoir entendu les messages du Ministre des Forces Armées et du président de l'Union Française des Anciens Combattants, Léa, âgée de 10 ans, élève de l'école primaire, a lu un poème de Jacques Heinz, ancien parachutiste de Joeuf (Meurthe-et-Moselle). Une gerbe et quinze bouquets ont été déposés au pied du monument aux morts par Madame le Sénateur-Maire et les enfants de l'école. Lors de l'hommage rendu aux morts, les enfants de l'école primaire ont chanté la Marseillaise sous la direction de Madame Véronique JULIEN, directrice de l'école. De nombreux habitants se sont déplacés pour cet évènement. Nous tenons à remercier les différents participants à cette cérémonie, la directrice et les enseignants ainsi que tous ceux qui ont contribué à la réussite de cet évènement.



## ATELIER POTERIE

La bibliothèque de Mus a organisé un atelier poterie le mardi 21 octobre de 14h à 18h animé par Monsieur Damien GROS, potier de notre commune. Les quinze enfants



présents ont créé un nichoir sur les conseils de Damien, aidés par les quelques mamans bénévoles venues. Le potier a emporté tous les nichoirs pour les faire cuire dans le four. Le jeudi 23 octobre après-midi les enfants se sont rendus à la poterie pour visiter l'atelier de Damien qui leur a fait une petite démonstration de tournage, pour la fabrication d'un objet.

Damien est revenu plus tard avec les poteries cuites. Les enfants ont pu s'adonner au plaisir de la peinture. L'après-midi s'est terminée par un goûter tiré du sac et dans une bonne ambiance. Les enfants sont repartis fiers de leurs créations.

Damien Gros organise également des portes ouvertes. En 2014, elles ont eu lieu les 29 et 30 novembre, les 6 et 7 décembre puis les 13 et 14 décembre. Il vous attend nombreux pour venir découvrir ses créations tout au long de l'année 2015.

## ORDURES MÉNAGÈRES ET TRI SÉLECTIF : RAPPEL

Pour toutes les demandes concernant les containers pour les ordures ménagères ou le tri sélectif (nouvelles adhésions, changement de titrage sur demande, réparation des bacs, remplacement pour vol) : merci de contacter le service de la Communauté de Commune Rhony Vistre Vidourle au 04.66.35.55.55. Vous trouverez aussi de plus amples informations sur le site Internet de la communauté de communes ([www.cc-rhony-vistre-vidourle.fr](http://www.cc-rhony-vistre-vidourle.fr)) sous la rubrique ENVIRONNEMENT et SPANC puis au chapitre : règlement de gestion du parc des bacs et des containers.

Nous profitons de cette rubrique pour vous rappeler que pour le bien-être de tous et l'aspect esthétique du village, il serait fort appréciable que chacun fasse preuve de

civisme en remettant ses containers après chaque passage des éboueurs. Passages qui se font pour les bacs verts (ordures ménagères) les lundis et vendredis matins et pour les bacs jaunes (tri sélectif) les mardis matins.



## LES JEUX POUR LES ENFANTS

Comme prévu dans le programme de la campagne de Mus horizon 2020 et après un vote unanime du Conseil Municipal, les jeux pour les enfants ont été achetés. Ce fut dans une bonne ambiance que les conseillers venus prêter main forte aux agents communaux ont monté les jeux, ce qui malgré les apparences, ne fut pas, une mince affaire...

Nous espérons que les enfants s'amuseront autant que l'équipe qui a monté les jeux !!!

**IMPORTANT : les enfants qui utilisent les jeux sont sous la responsabilité de leurs parents.**

## INAUGURATION DU COMMERCE

On dit souvent « long comme un jour sans pain » pour exprimer une journée ennuyeuse ou une attente longuement désirée. Et cela faisait un certain temps que nous l'attendions notre boulangerie !!!

Mais depuis le 16 décembre, notre village de Mus a retrouvé toute sa saveur, avec la boulangerie – épicerie tenue par Monsieur et Madame Duranton.

Aussi, autant dire que la place, magnifiquement illuminée aux couleurs de Noël, était fort animée le 19 décembre pour l'inauguration.

Après avoir souhaité la bienvenue à Madame et Monsieur Duranton et les avoir grandement remerciés pour l'intérêt qu'ils manifestent pour Mus, Madame le Maire a remercié toutes les personnes qui ont œuvré pour que le local soit remis en état au jour et à l'heure. Tout d'abord à Gérard Duplan, 1<sup>er</sup> adjoint qui s'est dépensé sans compter, accompagné de l'agent technique, Michaël. L'ensemble des artisans du village qui eux aussi ont contribué

au fonctionnement du local, Monsieur Tuitou pour l'électricité, Monsieur Legrand en vitrerie et serrurerie. Sans oublier le ferronnier, Florian Otalora qui a confectionné un sapin très original pour la circonstance.

Ce 19 décembre, c'est dans la bonne humeur, autour d'un vin chaud et de petits fours faits par Monsieur Duranton que nombreux sont les mussois venus accueillir nos nouveaux commerçants.



## COMITÉ DES FÊTES DE MUS

En 2014, le comité des fêtes a été très actif et a proposé aux mussois de nombreuses manifestations, telles que :

- Des entraînements taurins dans les rues du village et au Bouaou
- La fête votive et ses animations
- Le déjeuner au pré en fin de fête votive
- Les lotos suivis d'un repas
- Repas pates
- Repas choucroute

A ce propos, le comité des fêtes tient à remercier très sincèrement l'ensemble des commerçants qui ont participé aux lotos par leurs dons et tous les bénévoles présents qui n'ont pas compté leur temps pour nous aider.

Cordialement, Le Président : Xavier Gleyze.

### **Dates à retenir pour 2015**

©L'année 2015 arrive à grands pas et nous nous ferons un plaisir de vous exposer notre planning des manifestations diverses avec de nouvelles et nombreuses surprises, le **samedi 24 janvier 2015 à 16 heures** à cette occasion nous fêterons l'épiphanie avec les gâteaux des rois.

Se déroulera en même temps l'ASSEMBLE GENERALE pour le vote du nouveau bureau.



Manifestations taurines, les DIMANCHES ENCIERROS DE MUS A ZOZO DERRIERE LE BOUAOU

ENTREES PAYANTES 4 €

08 MARS 2015 – A 15H – MANADE CHABALLIER

-----

15 MARS 2015 – A 15H – MANADE ROBERT H

-----

22 MARS 2015 – A 15H – MANADE VELLAS « LE RETOUR »

Buvette et gourmandises sur place

## NEXOS

### **25 et 26 octobre, week-end culturel en Espagne**

Le projet d'organiser un week-end d'étude en Espagne (Catalogne) afin que les élèves mettent en pratique leur apprentissage a été effectué ! En effet, un groupe d'élèves adultes de NEXOS est parti découvrir l'univers de Dali à Figueres et la ville de Gérone les 25 et 26 octobre. Les dates coïncidaient avec les fêtes patronales de Gérone; ville qui pendant 10 jours honore son Patron : Saint Narcisse.

A Gérone, une belle balade dans la ville a permis de découvrir Saint Feliu, la Cathédrale et la vieille ville, puis direction la place de l'Ajuntament (la mairie) pour voir le « Carrer foc » : la course de feu. Étonnante tradition dans

laquelle quelques diables sèment la peur avec leur course en feu en poursuivant les passants avec ces feux d'artifice. Après une nuit de repos bien méritée, le lendemain matin le groupe a eu la chance de voir les « castels », manifestation culturelle traditionnelle de Catalogne consistant à bâtir des constructions humaines de six à dix étages de formes et organisations bien définies. Cette découverte des traditions complète pleinement les cours d'espagnol et a permis aux élèves de partager des moments forts. Ce fut une belle expérience.

## ÉCOLE

Effectifs par classe et équipe enseignante :

Classe de CM1/CM2 24 élèves - Mmes Avinens et Pete (à mi-temps toutes les deux)

Classe CE2/CM1 24 élèves - Mme Whorel

Classe de CE1/CE2 25 élèves - Mme Julien et M.Girod (le mardi, jour de décharge de la directrice)

Classe de CP/CE1 24 élèves - Mme Chaudières

Classe de MS/GS 24 élèves - Mme Martinion et Muriel

Classe de PS/TPS 22 élèves - Mme Ragot et Louissette

Effectif total : 46 en maternelle et 97 en élémentaire.

La mise en place des rythmes scolaires se fait par palier par la communauté de communes en fonction du nombre d'enfants présents pour permettre des activités en accord avec la réglementation (ratio animateurs/enfants). Ces activités sont diverses : pétanque, activités manuelles, jeux de société, badminton, étude surveillée.

Au mois de janvier, ces activités vont changer, la communauté de communes en informera les parents.

Certaines associations Mussoises sont prêtes à intervenir au sein de l'école pendant les TAP (temps d'activité périscolaire), la communauté de communes précise que les associations ne peuvent intervenir sans un animateur. C'est pour cela qu'elle propose de rencontrer ces associations pour mettre en place des TAP en adéquation avec la réglementation.

Ce n'est pas simple de mettre en place les rythmes scolaires, et surtout de proposer aux enfants des TAP intéressants tout en restant ludiques, n'oublions pas que ce sont des enfants et qu'ils ont besoin de temps de repos intellectuel pour mieux appréhender les matières scolaires. Le seul constat qui ressort au bout de ces 4 mois, c'est la fatigue des enfants. Malheureusement dans ces histoires de grandes personnes, les têtes pensantes de l'éducation Nationale ont oublié les principaux intéressés.

Terminons sur une note plus réjouissante : M Hugo Martin a été reçu au conservatoire de Nîmes, du coup les enfants perdent leur animateur théâtre mais qui sait, peut être qu'un jour Hugo donnera des cours de théâtre à Mus ??? Et suscitera des nouvelles vocations !

## APE

La soirée d'Halloween du vendredi 31 octobre, à la salle Mus.Art.D... organisée par la nouvelle Association des Parents d'Élèves de l'école de Mus, Les P'tites Amandes, a été un vrai succès, avec plus d'une centaine de parents et d'enfants présents ! Cette 1<sup>ère</sup> manifestation, totalement gratuite et participative, a été l'occasion pour les 10 parents bénévoles de créer une ambiance terrifiante et surtout de proposer un vrai moment convivial où certes, les enfants étaient à l'honneur, mais pendant lequel aussi, de nombreux parents ont partagé un bon moment. Pour cette occasion, en plus de la terrifiante Maison Hantée qui n'a pas désempilé de la soirée, du stand maquillage, des jeux affreux, des photos avec décors, des potions magiques pour enfants et adultes, Les P'tites Amandes ont organisé un concours des plus «affreux» déguisements où le jury a choisi 3 Gagnants, dans 3 catégories d'âges (Bravo à Saona, Ruben et Hugo!) avec 3 gros lots plein de bonbons offerts

par le magasin Super U de Vergèze ainsi qu'un concours de pesée de citrouille, de 5,132 Kg (Bravo à Tom) accompagné d'une délicieuse soupe de potirons (Légumes offerts par Bio Audema). Comme vous l'imaginez, cette nouvelle association n'ayant que quelques semaines, les caisses sont pour l'instant vides... C'est pourquoi, chers parents d'élèves, si ce n'est pas déjà fait, nous vous demandons de les aider en devenant adhérents de l'association Les P'tites Amandes de Mus et en participant à la prochaine soirée de Noël du Vendredi 19 décembre, dès 16h00, toujours à la salle Mus. Art.D!



## ANIMAUX ERRANTS

Vu la prolifération d'animaux errants et plus particulièrement des dégradations occasionnées par leurs déjections dans les espaces publics et sur la voirie, la municipalité a été contrainte de prendre un arrêté (consultable en mairie, n° 67-2014).

Voici également, une information relative aux chats libres de la SACPA – chenil – services.

Bonjour,

*Nous revenons vers vous au sujet des campagnes de captures de chats errants.*

*Les colonies de chats vivants dans un lieu donné tel un quartier ou une rue bénéficient à présent du statut de chats libres et en vertu de l'amendement de l'article 515-14 du Code Civil d'avril 2014, les animaux ne sont plus des biens meubles dont on peut disposer comme on le souhaite.*

*Le code rural dans l'article L.211-27, n'autorise qu'un seul type d'action pour essayer de les gérer : la capture, stérilisation et remise dans le lieu d'origine.*

*Il est aujourd'hui inconcevable d'un point de vue légal mais aussi et surtout éthique, de capturer des chats libres en quantité importante et de les conduire à l'euthanasie, les agisseurs et commanditaires de telles choses pouvant être poursuivis en justice pour acte de cruauté envers les animaux.*

*Nous nous engageons à pratiquer dans le strict respect de la législation en vigueur en matière de protection animale, tel que prévu dans notre contrat.*

*Nous tenons à rappeler qu'une prolifération de chats dans un secteur est obligatoirement le fruit d'un nourrissage d'une ou plusieurs personnes.*

*Une part de responsabilité incombe aux communes subissant ces agissements car, dès qu'elles ont connaissance d'un tel problème, elles doivent agir de manière à faire cesser cela, le règlement sanitaire départemental le prévoyant.*

*Nous tenons à votre disposition les coordonnées d'associations de protection animale susceptibles de vous aider dans une éventuelle démarche de stérilisation.*

S.A.S SACPA



## RÉHABILITATION DU CHEMIN DU MUSCAT

Dés notre élection, nous nous sommes lancés dans le projet de rénovation du chemin du Muscat. Après les travaux engagés pour la 1<sup>e</sup> partie du chemin du Muscat et l'impasse du Muscat, cela permettra de boucler l'ensemble de cette voie avec la Montée Rouge.

Mais pour ce faire, cela nécessite des travaux autres que le revêtement de la chaussée. En effet, il serait fort regrettable d'être obligé de rouvrir une belle chaussée refaite pour réparer des fuites d'eau. Or, il s'avère que les conduites d'eau qui desservent les habitations de ce chemin sont aujourd'hui en mauvais état ce qui génère de nombreuses fuites. Le syndicat du Moyen Rhône, ayant la compétence eau et assainissement, ne pourra prendre en compte ces travaux que sur son budget 2015. Il est donc impératif pour toutes ces raisons techniques et budgétaires d'attendre avant d'engager le revêtement.

D'autre part, nous nous sommes interrogés sur l'opportunité de réaliser l'enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques. Opportunité que nous allons étudier avec beaucoup d'intérêt maintenant que nous avons la confirmation que la commune pourra continuer à bénéficier des crédits FACE.

## SOIRÉE DES VŒUX 2015

Vif succès pour ces vœux 2015 présentés par Madame le Sénateur – Maire, Vivette LOPEZ, entourée de toute son conseil municipal et d'une foule innombrable, tous rassemblés autour d'elle, sur le perron de la mairie et la place du village, sous le drapeau tricolore en berne pour rappeler les valeurs républicaines de la France en entonnant une Marseillaise avec ferveur suivie d'un tonnerre d'applaudissement, en hommage à Charlie et à ces journées tragiques qui ont suivi. Les Charlie qui auraient sûrement apprécié, le geste. Nombreux furent également les applaudissements pour saluer le dévouement des forces de l'ordre dans leur difficile métier.

Aussi dès le début d'année, nous allons nous atteler à réunir l'ensemble des partenaires qui doivent contribuer à la réussite de ce chemin du Muscat, afin que, fin 2015 début 2016, nous vous apportions toute satisfaction.

GRDF doit également profiter de ce que ce chemin sera en chantier pour proposer une installation au gaz à moindre coût.



Un monde impressionnant de dignité pour notre petit village de Mus, faisant preuve de son intérêt croissant envers son maire qui le guide, le conseille et le rassure. Tous ont marqué ainsi leur attachement à leur Maire.

Les personnes présentes ont pu aussi apprécier et admirer la très belle exposition de peinture de Jean-Pierre HEBRARD, un artiste de la région exposé dans le monde entier, qui a vécu quelques années à Mus. Les anciens se rappelleront de sa maison « Le Chalet » appelé ainsi car étant la première maison construite en bois. L'exposition qui se tient actuellement en mairie, salle du conseil, se terminera le samedi 24 janvier, jour des saveurs.

## DU COTE DE LA BIBLIOTHÈQUE

### MERCI AUX GÉNÉREUX DONATEURS DE LIVRES

La bibliothèque reçoit régulièrement des dons de livres. Ces dons, nous permettent d'enrichir et de renouveler l'offre de livres à votre disposition.

Les livres que nous ne conservons pas, sont échangés avec d'autres bibliothèques ou lors des bourses aux livres ou remis à des associations caritatives.

Pour information, nous venons de rentrer dans nos rayonnages de nouveaux livres dont des prix littéraires 2014.

Si vous souhaitez lire un ouvrage particulier, sachez qu'il vous est possible de l'obtenir par l'intermédiaire de la Direction du Livre et de la Lecture (conseil général) qui tous les quatre mois, nous livre par le bibliobus environ cinq cents livres (adultes-enfants) en prêt public et nous offre la possibilité d'un prêt intermédiaire pour les livres que vous nous avez réservés.

Alors n'hésitez pas, notre bibliothécaire, Mme Brigitte GUERIN est là pour vous conseiller.

Nous vous rappelons qu'un service de portage de livres à domicile existe, il suffit de contacter la bibliothèque :

Tél **04 66 71 37 31** ou Mail : **commune-de-mus@orange.fr**

### Horaires d'ouverture de la bibliothèque :

Mardi : 9 H-12H et de 15H-18H

Mercredi : 9H-12H

Jeudi : 9H-12H et de 15H-18H

## COTÉ ANIMATION

### ÉCHANGE AVEC JANINE TEISSON AUTOUR D'UN THE OU CAFÉ POUR LA PRÉSENTATION DE SON DERNIER OUVRAGE

Le jeudi 27 Novembre 2014, la Bibliothèque de Mus a eu le plaisir de recevoir la romancière Janine TEISSON, venue en voisine car elle réside à AUBAIS, nous présenter plusieurs de ses romans et principalement le dernier et 40ème à son actif "Thalasso crime à la Grande-Motte". Les personnes présentes ont partagé, autour d'un thé ou d'un café, avec l'auteur qui décrit son mode d'écriture comme "une salade russe entre le vrai, sa vie et le faux, sa part de créativité", un après-midi passionnant. Janine TEISSON est une personne étonnante qui prépare déjà son prochain roman.



# VIE MUNICIPALE

## SOIRÉE ALSACIENNE "INTERGÉNÉRATIONNELLE"

Samedi 10 janvier 2015, après la cérémonie des vœux de Mme Le Sénateur Maire, nos aînés de plus de 65 ans invités par le C.C.A.S., leurs familles, jeunes et moins jeunes se sont réunis dans la salle Mus Art' D... pour participer à la soirée Alsacienne, organisée par la commune. Six musiciens en costumes traditionnels Bavarois : les "BAS VAROIS" ont accueilli nos convives au son de marches et de valses viennoises. Un copieux repas alsacien fut servi, dans une ambiance chaleureuse et gaie de tavernes bavaroises, au cours de laquelle, chacun participa très volontiers au célèbre "prosit". Cette soirée festive se termina par un bal musette, qui entraîna nos danseurs, toutes générations réunies, sur des rythmes entraînants. La bonne humeur et la convivialité furent les maîtres mots de la nuit. Une centaine de personnes ont pu profiter de cette soirée, dans le village.

Un petit rappel des activités proposées en 2014 par le CCAS à nos séniors :

- Le 14 Septembre 2014 Journée à Martigues au carnaval Vénitien.
- Le 09 Octobre 2014 Après-midi Diaporama Photos du Carnaval Vénitien de Martigues autour d'un Thé ou Café.
- Le 16 Octobre 2014 Le traditionnel Loto-goûter dans le cadre de la semaine nationale des personnes âgées.
- Le 27 Novembre 2014 Echange littéraire autour de l'auteure Janine TEISSON en collaboration avec la Bibliothèque.



# INFOS UTILES

## INFORMATIONS ADMINISTRATIVES

Les enfants ayant 16 ans révolus doivent venir se faire recenser à la mairie.

**Horaires de la mairie :** lundi, mardi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30  
Mercredi et jeudi de 9h à 12h

Tél : 04 66 35 04 60 / Fax : 04 66 35 30 06 / mail : mairie.mus@wanadoo.fr

**Horaires de la bibliothèque :** mardi de 9h à 12h et de 15h à 18h  
Mercredi de 9h à 12h  
Jeudi de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30

Tél : 04 66 71 37 31

La Poste est ouverte du lundi au samedi de 9h à 12h.

## CRÉATION DU SITE INTERNET DE LA MAIRIE

A l'heure du XXI<sup>ème</sup> siècle, la nouvelle équipe municipale souhaitait se mettre au goût du jour en ayant un site internet pour Mus.

C'est donc notre collègue, Frédéric, qui a pris en charge ce dossier. Après avoir consulté de nombreux sites de communes voisines et avoir rencontré divers prestataires, au cours de la séance du conseil municipal du 15 décembre, il nous a présenté le résultat de ses recherches. Une longue discussion s'est engagée et après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l'unanimité a donné son accord pour créer un site Internet de mus et a retenu la société MIMESIS Communication de Clarensac pour sa réalisation pour un montant de 1760€ TTC et 75€ par mois pour la maintenance et l'évolution de ce site.



## ÉLECTION D'UN 3<sup>ème</sup> ADJOINT

Madame le Maire a souhaité en raison de ses nouvelles fonctions au Sénat, que soit nommé un 3<sup>e</sup> adjoint comme la loi l'autorise dans une commune de la strate de Mus. Elle propose d'élire, Marlène ROSE, qui a pris en charge le CCAS, les personnes âgées, la bibliothèque et l'ensemble des animations. Après de nombreux échanges divers et variés en séance du conseil municipal, Marlène a été élue 3<sup>e</sup> Adjointe.

# MUS



# Janvier 2015

# Institut de beauté Stéphanie



**04 66 73 71 78**

*Maître artisan*

69, rue Droite - 30920 Codognan

## ENTREPRISE DE MAÇONNERIE GENERALE

EURL Stéphane BELIN  
85, Rue d'Aimargues  
30920 CODOGNAN

Tél. 04 66 35 53 77

Fax. 04 66 35 01 22



## METALLIER FERRONNIER

artisan spécialiste en sécurité

**STOP EFFRACTION**

**0640251510**

Otalora Florian

142 sentier des combes. 30121 MUS

mail:florian.otalora@gmail.com

Garantie Decennale: I30135535k001

n°Siret:800 998 619 00012



## Bar Tabac Presse de L'Etoile

**04 66 71 49 52**

**9 av Puits Vieux  
30121 MUS**

## Thérapeute en bio énergétique

*Infirmière diplômée d'état*

Christine DELATTRE

06.72.75.70.76

119 impasse du Muscat  
30121 MUS

&

3 rue Général Perrier  
30000 NÎMES

<http://www.bioenergetic30.fr>

## PUBLIC IMAGE

[www.publicimage.fr](http://www.publicimage.fr)

**04 66 63 26 42**



*Communication  
et Régie Publicitaire*

Imprimerie - Objets Publicitaires

Adhésifs - Signalétique

Panneaux - Enseignes

Création Graphique

62, rue des Tilleuls

30730 Saint-Mamert du Gard

[public.image@wanadoo.fr](mailto:public.image@wanadoo.fr)

## 20.100 TERRASSEMENT



**06.23.77.56.31**  
**30121 MUS**